
 

  2016يونيو  27 حول " الإسلام السياسي" بمجلس العموم البريطاني من لجنة الشئون الخارجية إجابات الأسئلة الكتابية المرسلة

 Did affiliates of the Muslim Brotherhood السؤال الأول. نائب المرشد العام لجماعة الإخوان المسلمين إبراهيم منير 

fight against the regimes of Muammar Qadhafi in Libya and Bashar al-Assad by Syria?  الإجابة

موقف واضح وقول فصل، لا تجيز الجماعة استخدام السلاح في العمل الوطني أو تعتمده في منهجها للتغيير وقد سبق  بالعربية

أنهم يدينون العنف ويستنكرونه ويرفضون كل   وهو : وضوح أن أوضح الإخوان موقفهم من هذه القضية بكل الصراحة وال

ومن هنا فالجماعة لا  اشكاله وصوره وايا كانت مصادره وبواعثه ، وذلك علي اساس فهمهم لقيم الاسلام ومبادئه وتعاليمه .

راد في أي قطر ردا على وإذا حدث خروج عن هذا المبدأ من قبل أي جماعة أو فرد من الأف يدخل في فكرها القتال ضد أي نظام.

استفزازات الأنظمة وتجازاتها المخالفة للقوانين ) نظامي القذافي والاسد نموذجا( فهو تصرف الجماعة في القطر وهي 

 The position of the Muslim Brotherhood regarding using violence الإجابة بالإنجليزية المسئولة عنه.

and/or arms in national resistance is unequivocal, unambiguous and unconditional; No violence 

shall be used or approved in the national effort for change. The position has been stated, re-stated 

and reiterated time and again by the Muslim Brotherhood; stemming from their understanding 

and appreciation of the true values, principles and teachings of Islam, violence is condemned 

and rejected in whatever form or method it occurs, whoever the perpetrators and whatever the 

motives. Therefore, violence has no place within the ideological nor operational construct of the 

Muslim Brotherhood regardless of the regime or opposition it confronts. Should a breach of this 

occur by any group or individual anywhere in response to provocation and abuse by a regime 

(such as those of Qadhafi and Assad), then it is a decision which is made by the group in that 

respective country, for which it shall bear sole responsibility. السؤال الثاني Do you accept Hamas as 

the Palestinian branch of the Muslim Brotherhood, and do you support the violence used by 

Hamas? رغم انتماء حماس لفكر جماعة الإخوان المسلمين المتواجد في أرض فلسطين منذ أربعينيات القرن  لإجابة بالعربيةا

الماضي، إلا أنها لا تتقاطع أو تتداخل مع الجماعة في عمل مشترك، بسبب الأوضاع في فلسطين، وما تستلزمه من استقلالية 

تتم من خلال جمعيات إغاثة رسمية خاضعة لرقابة دولها ولا اتمثل اشتراكا أو تدخلا أما الأعمال الإغاثية ف كاملة لها في عملها.

الإجابة  ومن الجدير بالذكر أنه غير مقبول على الإطلاق أي عنف يتم القيام به خارج الأرض المحتلة. في عمل حماس.

 Although Hamas does indeed espouse the ideology of the Muslim Brotherhood which بالإنجليزية

has been present throughout Palestine since the 40s of the last century, it does not have any 

shared operational or administrative functions therewith. This is due to the exclusivity of the 

Palestinian context which demands total independence of all Palestinian factions. As for relief 

and aid, this is delivered through officially registered and regulated charitable organisations in 

their respective countries and does not in any way constitute an intervention in the work or 

operations of Hamas. Further, the Muslim Brotherhood firmly believes that it is not acceptable to 

carry out any violent attacks outside Palestinian territories.   السؤال الثالث Do you condemn the 

violence used by Hamas? وجود دولة فلسطين كعضو مراقب إسرائيل( وفي ظل -في إشكالية ) حماس الإجابة بالعربية

في الأمم المتحدة، وما ترتبه القوانين الموثيق الدولية من حقوق وواجبات، فأي عمل يتم وصفه بالعنف خارج عن أو مخالف 

اتفاقية  ، وهي:1949اتفاقيات جنيف الأربع    -1 لهذه المواثيق والقوانين فهو مرفوض، وخصوصا المواثيق الدولية التالية:

اتفاقية جنيف الثانية: بشأن حال جرحي  الأولي: بشأن تحسين حال الجرحى والمرضي بالقوات المسلحة في الميدان. جنيف

ة: بشأن اتفاقية جنيف الرابع اتفاقية جنيف الثالثة: بشأن معاملة أسري الحرب. ومرضي وغرقي القوات المسلحة في البحار.

الصادر عن الجمعية  2787ارات الأمم المتحدة والمتعددة وخاصة القرار رقم قر -2 حماية الأشخاص المدنيين في وقت الحرب.

وقد اكدت الجماعة دوما على رفضها لأي عنف ضد المدنيين أو دور العبادة أو يستهدف  .1971ديسمبر  6بتاريخ  26العامة 

 In regards with the Hamas/Israel conflict and in light of الإجابة بالإنجليزية     ويحدث تخريب للبيئة.

Palestine being a member of the United Nations with Observer status, and according to the 

international laws and charters which stipulate rights and responsibilities, any activities 

designated as violent attacks outside the perimeters of these laws and charters are rejected and 

condemnable ,particular the following international treaties; 1 )               The four Geneva 

conventions of 1949 pertaining to: -  The First Geneva Convention on Amelioration of the 



Condition of the Wounded in Armies in the Field -  The Second Geneva Convention for the 

Amelioration of the Condition of Wounded, Sick and Shipwrecked Members of Armed Forces at 

Sea -  The Third Geneva Convention for the treatment of prisoners of war -  The Fourth 

Geneva Convention for the Protection of Civilian Persons in Time of 

War 2 )               Numerous United Nations Resolutions, particularly Resolution 2787 of 26th 

Session of the General Assembly on 6th December 1971 The Muslim Brotherhood has 

constantly and consistently rejected any and all acts of violence which target civilians ,places of 

religious significance and whatever causes damage and harm to the environment.    السؤال

 Given the removal of the Muslim Brotherhood from power in Egypt in 2013, and the الرابع

subsequent repression of its supporters, does violent resistance to the Egyptian state have any 

legitimacy? لقد حسم الإخوان المسلمون موقفهم من العنف والإرهاب منذ الفترة الأولى للتأسيس، ومرورا  الإجابة بالعربية

والأمة بـ " أنهم يدينون العنف ويستنكرونه ويرفضون كل اشكاله  بالمراحل التي مرت بها الجماعة، وتفاعلها مع قضايا الوطن

وقد عملت الجماعة على أن يكون  وصوره وايا كانت مصادره وبواعثه، وذلك علي اساس فهمهم لقيم الاسلام ومبادئه وتعاليمه .

ه كان من الممكن في أي لحظة من عاما، بالرغم من أن 87هذا هو ما تتربى عليه وتتمسك به أجيالها المتعاقبة طوال أكثر من 

تاريخ الجماعة الممتلئ بالتنكيل والتعذيب من الحكومات المتعاقبة أن يعطيها المبرر لتغيير منهاجها في النهج السلمي والنضال 

وبعد  .المدني والتدافع السياسي والتمسك بآليات العمل والتغيير الديمقراطي واحترام خيارات الشعوب كثوابت في منهاج عملها

، استمر تمسك الجماعة بهذا المنهاج بكل وضوح رغم قيام الجيش بمصادرة نتائح  2013يوليو  3الإنقلاب العسكري في 

الخيار الديموقراطي للشعب المصري وقتل الآلاف من المعتصمين والمتظاهرين السلميين في الشوارع واعتقال ما يزيد عن 

وة على استخدام القضاء الفاسد في إصدار مئات الأحكام بالإعدام وكذلك بالسجن خمسين ألفا من مواطني مصر الأبرياء علا

المؤبد وبعشرات السنين في محاكمات مزيفة تفتقد لأدني دراجات المصداقية، وهو ما شهدت به وأقرته تقارير مؤسسات حقوق 

بيانا  25ا النهج فقد أصدرت الجماعة أكثر من وتأكيدا على التمسك بهذ الإنسان ولجنة حقوق الإنسان التابعة للأمم المتحدة.

صريحا منذ وقوع الإنقلاب وحتى اليوم يؤكدون فيها على التزامهم المسار السلمي في مناهضة الإنقلاب، علاوة على اكثر من 

الإجابة  يؤكد على نفس المعاني. -والجماعة حزء رئيسي فيه-بيان أصدرها التحالف الوطني لدعم الشرعية  100

 The issue of violence was dealt with unequivocally by the Muslim Brotherhood from لإنجليزيةبا

the very early phases of 

 

 

 

 


